

# SIAMS: des désistements en raison d'une conjoncture morose

**Le grand raout bisannuel de l'industrie de précision d'ampleur internationale s'apprête à réinvestir la Prévôté. Le 19<sup>e</sup> SIAMS se tiendra du 21 au 24 avril. Hier, 160 exposants ont pris part à une séance d'information. Si le salon affiche de nouveau complet, il a enregistré 40 désistements d'entreprises, notamment en raison de la crise que traverse le secteur.**

Dans trois mois, Moutier accueillera 450 entreprises actives dans l'industrie de précision ainsi que les traditionnels 14 500 visiteurs qui arpenteront le Forum de l'Arc pendant les quatre jours du salon. Une partie des exposants, dont certains tiendront un stand pour la première fois (ils représenteront environ 10% des firmes présentes), ont pris note des dernières informations délivrées par les organisateurs, hier à la Couronne à Sonceboz.

Si le salon affiche complet, le SIAMS a dû prendre acte de nombreux désistements d'entreprises préinscrites. Quarante d'entre elles ne gagneront finalement pas la Prévôté. Elles ont pu être remplacées grâce à une liste d'attente bien garnie. «Ce nombre de renoncements est particulièrement élevé cette année. Il s'agit pour



Quelque 450 exposants prendront part au SIAMS.

ARCHIVES STÉPHANE GERBER

l'essentiel de PME qui subissent de plein fouet la mauvaise conjoncture actuelle. Nous les avons contactées et certaines expliquent qu'elles n'ont plus beaucoup de boulot et que leurs employés sont au chômage partiel. Quand les temps sont durs, c'est souvent dans les domaines tels que la participation à un salon que l'on saute en premier», relève le directeur du SIAMS Pierre-Yves Kohler.

## Montrer ses nouveautés

Ce dernier indique qu'horris ce «problème» d'annulations, la crise qui touche le secteur depuis plusieurs mois

n'influence pas l'organisation du salon. «Beaucoup d'exposants prennent aussi notre événement comme un bol

d'air leur permettant de montrer leurs nouveautés. Ils continuent d'y croire et d'innover», ajoute l'habitant de Courroux.

Une situation difficile qui n'a pas refroidi certains primo-exposants, à l'image d'une maison d'édition de revues spécialisées en microtechnique basée à Genève. «C'est important d'être présent à Moutier. Mais en effet nous ressentons directement le ralentissement puisque les entreprises économisent en premier lieu sur la communication, les annonces. Toutefois, nous constatons des signaux positifs nous permettant d'entrevoir une reprise d'ici fin juin, du moins dans le secteur horloger», explique Michele Caracciolo di Brienza de l'agence CRP.

Malgré les vents contraires, ce SIAMS 19<sup>e</sup> du nom transformera de nouveau Moutier en capitale de l'industrie. Rendez-vous fin avril! JONAS GIRARDIN

## Gorges de Court fermées pour le parking

En raison de l'implantation récente de McDonald's juste à côté du Forum de l'Arc, quelque 200 places de stationnement ont disparu. Un problème identifié de longue date par les organisateurs du SIAMS. Pour compenser cette perte, la route cantonale des gorges de Court sera fermée à la circulation (il faudra donc emprunter l'autoroute), libérant ainsi de l'espace pour stationner des véhicules. Ce nouveau «parking» sera principalement destiné aux exposants. «Depuis plusieurs années nous faisons la demande pour fermer les gorges. Or

le canton de Berne refuse systématiquement. Le Jura a quant à lui accepté. C'est une excellente nouvelle. Globalement, la collaboration avec notre nouveau canton se passe très bien», relève Pierre-Yves Kohler. La nouvelle frontière cantonale s'étendant jusqu'à la toute fin des gorges, c'est en effet le Jura qui est maître de cette route cantonale.

Pour les autres parkings, ils demeurent celui du pavillon de l'A16 à proximité du salon et d'autres plus éloignés comme celui de la patinoire (navettes pour gagner la zone industrielle). JGI

## MAIS ENCORE...

**EBS pour couper le ruban**  
La conseillère fédérale jurassienne Élisabeth Baume-Schneider inaugurera le salon mardi 21 avril lors de la partie officielle. Le dernier des «sages» ayant ouvert le SIAMS est Guy Parmelin, en 2022. L'astronaute biennois Marco Sieber devrait aussi être de la partie.

**Premier salon jurassien**  
Ce SIAMS 2026 sera le premier à se dérouler dans le canton du Jura. Cela n'implique aucun changement, la manifestation restant soutenue par les promotions économiques des trois cantons de l'Arc jurassien: Berne, Neuchâtel et Jura. Reconnu d'utilité publique dans le canton de Berne, le SIAMS le sera aussi par le Jura.

**Des aménagements**  
Des travaux ont récemment été effectués au Forum de l'Arc. Certains murs ont été abattus afin de faciliter l'accès aux halles et aux étages. Les commodités de l'étage supérieur ont été agrandies et refaites à neuf.  
**Covoiturage, peut mieux faire...**

Trains, bus, voitures: plusieurs possibilités de moyens de transport s'offrent aux exposants et visiteurs pour se rendre au Forum. Le covoiturage peine cependant à décoller. Malgré un investissement de 8000 fr. pour le développement d'une plateforme dédiée, seuls huit utilisateurs se sont manifestés il y a deux ans.